

Inscriben en el Muro de Honor de la Cámara de Diputados "2023, Año del Bicentenario del Heroico Colegio Militar"

Boletín No. 5502

- Imperativo, orientar todos los esfuerzos, al igual que el Heroico Colegio Militar, a que "la patria es primero": diputada Guerra Castillo
- Se ratifica confianza que otorga la sociedad a esta institución: general Cresencio Sandoval
- Diputadas y diputados emiten posiciones sobre la institución forjadora de jóvenes comprometidos con la nación

En sesión solemne en modalidad presencial, la Cámara de Diputados inscribió con letras de oro en el Muro de Honor del Salón de Sesiones la leyenda "2023, Año del Bicentenario del Heroico Colegio Militar", como un reconocimiento a una de las instituciones de mayor trascendencia del Estado mexicano.

La develación estuvo a cargo de la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo y el secretario de la Defensa Nacional, general Luis Cresencio Sandoval González, en acompañamiento del presidente de la Junta de Coordinación Política, diputado Jorge Romero Herrera (PAN); el general Jorge Antonio Maldonado Guevara, director del Heroico Colegio Militar; el coordinador del Grupo de trabajo para conmemorar los 200 años del Colegio Militar, diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez (PRI).

También, la presidenta de la Comisión de Régimen, Reglamentos y Prácticas Parlamentarias, diputada Sonia Rocha Acosta (PAN); el coordinador del grupo parlamentario de Morena, diputado Moisés Ignacio Mier Velazco; el vicecoordinador del PT, diputado Gerardo Fernández Noroña; la vicecoordinadora del PRD, diputada Elizabeth Pérez Valdez, y el diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT).

Conmemorarlo enriquece a la Cámara de Diputados

La presidenta de la Mesa Directiva, diputada Marcela Guerra Castillo (PRI), afirmó que conmemorar el 200 aniversario del Colegio Militar "enriquece a esta Cámara de Diputados porque en nuestra condición de institución de la República nos recuerda el imperativo de orientar todos nuestros esfuerzos, al igual que lo hace el Heroico Colegio Militar, conforme al lema escrito en la pared de honor de este recinto con base en lo expresado por Vicente Guerrero: "La patria es primero".

:				a color	1	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:						BOI FTINES		23/11/2023	LEGISLATIVO
٠						BOLLTINES		, ,	

Y, a su vez, agregó, "compromete al Colegio Militar a que nunca, bajo ninguna condición, se aleje de la mística y de los valores que lo identifica, lo cual anima a nuestra fe democrática y expectativa de paz y estabilidad social".

La legisladora resaltó que la lucha de México por alcanzar su Independencia y soberanía, así como la de proyectar esa lucha a través de régimen republicano y democrático de gobierno, ha corrido a la par de la historia escrita por el Heroico Colegio Militar; así, la formación y consolidación del Estado mexicano que atravesó necesariamente por la formación y la profesionalización del Ejército.

Enfatizó que hace 200 años surgió el Heroico Colegio Militar, "pronto estuvo llamado a ser garante de nuestro sentido patrio y lo ha hecho con decoro, con arrojo, y los valores que lo identifican: el honor, la lealtad, el patriotismo, el valor y la abnegación. Son inscripciones escritas a través de su historia".

Recordar los 200 años de venturosa vida del Colegio Militar, dijo, es recuperar el sentimiento que está en esta institución. Su origen tiene su mística en la voluntad de México por ser un país libre e independiente, "de ser la República, de vivir en paz y en el marco de un régimen democrático que garantiza los derechos humanos, que constituye un Estado federal y que edifica un destino sobre el sustento de las libertades y de la justicia".

Seguiremos siendo pilar de estabilidad, democracia y unidad

El secretario de la Defensa Nacional, general Luis Cresencio Sandoval González, destacó la importancia del homenaje al Heroico Colegio Militar. "Los representantes del pueblo ratifican la confianza que otorga la sociedad a esta institución, emblemático plantel que en dos siglos de historia ha evolucionado a la par de las exigencias de la nación constituyéndose en un centro educativo moderno, incluyente y vanguardista que promueve principios y valores como disciplina, lealtad y respeto a los derechos humanos, así como a la legislación".

Reiteró el compromiso de redoblar esfuerzos para mantener el legado histórico que por 200 años han dado prestigio al Colegio. "Quienes formamos parte del Ejército, Fuerza Aérea y Guardia Nacional agradecemos este significativo reconocimiento al Heroico Colegio Militar. Hoy el nombre de este insigne plantel queda grabado en los muros de este Recinto. El instituto armado seguirá siendo uno de los pilares fundamentales de estabilidad, democracia y unidad nacional".

A través de los años, relató, distinguidos militares han formado parte de este cuerpo legislativo, quienes han aportado experiencia, conocimientos y perspectivas diferentes a los trabajos con los que se ha cumplido uno de los preceptos más importantes de esta Cámara: ser plural e inclusiva de todos los sectores. "Es evidente que la Cámara de Diputados y el instituto armado caminamos en la misma dirección; por ello, es imprescindible continuar velando por el cumplimiento para conservar nuestra Independencia, identidad y soberanía".



Reconocer legado de una institución bicentenaria

El presidente de la Comisión de Defensa Nacional, diputado Ricardo Villarreal García (PAN), destacó la importancia de rendir un homenaje a una de las instituciones de mayor trayectoria del Estado mexicano: el Heroico Colegio Militar y, con ello, se reconoce la historia, trayectoria, legado de una institución bicentenaria y de todos los que han pasado por sus filas.

Indicó que no es la primera vez que la Cámara de Diputados rinde un homenaje al Heroico Colegio Militar; su historia ha recorrido en paralelo con la de "nuestro México independiente"; ha visto pasar por sus filas a miles de jóvenes comprometidos con su patria y leales con una gran causa "nuestra nación". Los cadetes enarbolan los más altos principios y valores de la patria, como el honor, lealtad, patriotismo, valor, disciplina, honradez y abnegación.

Los jóvenes del Colegio Militar, afirmó, han sido actores principales de las más grandes hazañas bélicas de nuestro país; desde la época de la Independencia hasta nuestros días muchos han sido los episodios dolosos en los que los jóvenes cadetes han brindado sus capacidades, talento y sus vidas al servicio de la patria. "Que las aulas sigan formando hombres y mujeres de severa rectitud, firme convicción y acentuando su patriotismo".

Reconocimiento a una institución fundamental para el país

El coordinador del Grupo de trabajo para conmemorar los 200 años del Colegio Militar, diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez (PRI), señaló que hoy se refrenda el reconocimiento a una institución que es fundamental para el servicio y defensa del país, formadora de generaciones de mexicanas y mexicanos que han servido, sirven y seguirán sirviendo con lealtad y patriotismo a México.

Con este acto, dijo, se rinde al Heroico Colegio Militar, por segunda ocasión, el máximo homenaje que se realiza en la Cámara de Diputados, una inscripción en el Muro de Honor "para que con su nombre nos anime a defender a México en todas nuestras decisiones. Hoy, reafirmamos nuestra admiración, orgullo y reconocimiento a esta institución educativa, una de las más antiguas, importantes y estratégicas del país, a la que mucho debemos".

Afirmó que un Estado es tan fuerte como lo son sus instituciones y el Heroico Colegio Militar, así como el Ejército Nacional y la Marina Armada de México, son muestra de ello. "Estos 200 años son dos siglos de lealtad, protección y seguridad para México, siempre en torno a una sola misión y una sola visión, por el honor de México", añadió.

Se reconoce su lealtad, compromiso y amor a México

El diputado Marco Antonio Pérez Garibay (Morena) señaló que la creación del Heroico Colegio Militar se remonta el 11 de octubre de 1823, surgió como respuesta a la necesidad de contar con un ejército organizado, con líderes capacitados y disciplinados para salvaguardar la Independencia y la soberanía de la recién formada nación mexicana.

:				a color	1	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:						BOI FTINES		23/11/2023	LEGISLATIVO
٠						BOLLTINES		, ,	

Subrayó que las hijas y los hijos del Colegio Militar han sido honrados con las fanfarrias de la patria por su lealtad, compromiso y amor a México, "amor en cada cadete porque con sus acciones cotidianas ostentan con orgullo la grandeza del Heroico Colegio Militar. Dentro de sus aulas se imparten los más nobles principios y valores que han enaltecido esta institución".

Reconocer a una institución que no se puede desasociar de México

Del PAN, el diputado Guillermo Octavio Huerta Ling puntualizó que esta ceremonia, más que una celebración bicentenaria, debe ser un reconocimiento a una institución que no se puede desasociar de México. Puntualizó que valores como la lealtad infalible por una causa y la abnegación con los que se forma a los cadetes, deberían de ser de un credo, una sola carta de actuación frente a los ciudadanos para quienes asumen un servicio público.

Recordó que el Colegio Militar tiene su origen casi con la República, y fue el presidente Guadalupe Victoria quien fundó una academia militar para la patria naciente. Con este evento, agregó, inició un largo camino en la historia nacional y esta institución militar perduraría a la fecha participando en algunos eventos como observante y en otros como protagonista.

Institución fundamental en la historia de México

Del PRI, el diputado Augusto Gómez Villanueva destacó que hace dos siglos surgió una de las instituciones educativas más emblemáticas y cruciales para nuestra nación: el Colegio Militar, por lo que externó su profundo respeto y admiración porque ha sido fundamental en la historia de México y cuyo nombre ha quedado con letras de oro en este Muro de Honor de la Cámara de Diputados. "Hoy en 2023 vivimos, después de 200 años de dramáticas y gloriosas páginas de la historia, un México que nos legaron nuestros ancestros quienes vivieron las luchas por la Independencia".

Apuntó que se acude a conmemorar 200 años de historia y en este bicentenario "debemos reconocer y honrar la labor de nuestras Fuerzas Armadas formadas en el Colegio Militar que continúan siendo guardianes de la soberanía y la seguridad nacional, porque sus mandos han sido formados en esta institución que es y ha sido y seguirá siendo siempre una fuente de inspiración, formación, lealtad, de quienes dedican sus vidas a servir a México".

Institución educativa de excelencia

El diputado Javier Joaquín López Casarín (PVEM) expresó que hoy se conmemora la creación de una institución educativa de excelencia que ha forjado profesionales dedicados al servicio de la patria, mediante el desarrollo de la carrera militar. "El Heroico Colegio Militar es una institución educativa de nivel superior cuyo objetivo es formar a subtenientes de las armas y surgió para formar a militares profesionales que contribuyeran a la consolidación de nuestro país como nación independiente".

:				a color	1	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:						BOI FTINES		23/11/2023	LEGISLATIVO
٠						BOLLTINES		, ,	

Aplaudió el papel que en los últimos años han tenido las mujeres, lo cual es importante en materia de equidad de género dentro de las Fuerzas Armadas. "Expresamos el gran orgullo que sentimos de contar con una institución fundamental para el país. Nuestro reconocimiento a esta institución y le externamos una amplia felicitación". ¡Viva el Heroico Colegio Militar! ¡Viva el Ejército Mexicano! ¡Viva México!

Testigo de diversos eventos heroicos e históricos

La diputada Dionisia Vázquez García (PT) indicó que el Heroico Colegio Militar ha sido testigo y participante de diversos eventos heroicos e históricos incluyendo intervenciones extranjeras y conflictos armados. "A 200 años de su fundación, los valores de lealtad y honor se mantienen intactos. Para los mexicanos esta institución es la más confiable. Desde esta tribuna felicito a todas y todos los que forman parte de ella".

Destacó que el sistema educativo militar representa uno de los pilares fundamentales de la eficiencia operativa del Ejército y Fuerza Aérea Mexicana, cuyo objetivo principal es impartir educación profesional para la integración de sus cuadros e inculcar la conciencia de servicio y amor a la patria.

Ha acompañado infinidad de momentos históricos

Por MC, el diputado Sergio Barrera Sepúlveda subrayó que el Colegio Militar es una institución que ha acompañado, incluso protagonizado, una infinidad de momentos históricos del país y su contribución a la patria es incuestionable. "Estamos seguros que el Colegio Militar es fiel a los fines para los que fue creado, formar a una de las mejores Fuerzas Armadas de todo el mundo; sus dos siglos de existencia han acompañado el proceso de construcción de la democracia y sus instituciones".

La institución, dijo, merece un alto reconocimiento como se le confiere con la inscripción en letras de oro en el Muro de Honor; sin embargo, "no podemos quedarnos solamente con ese reconocimiento verbal, sino como legisladores debemos garantizar que tengan las condiciones necesarias para realizar las labores para las que están facultados, ya que esta institución continuará con la trascendental misión de formar mujeres y hombres por mínimo 200 años más, por el honor de México".

Legislar en beneficio de cada oficial que entrega su vida y lealtad

Francisco Javier Huacus Esquivel, diputado del PRD, mencionó que el Heroico Colegio Militar es un plantel insignia, cuna de líderes audaces, soldados ejemplares que protegen el suelo nacional y las libertades y, en estos dos siglos, se ha consolidado como una institución profesional que atesora el honor y la valentía de sus cadetes, y ha sido el hogar de miles de mexicanas y mexicanos que tienen el sentido del deber con su nación.

:				, other	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:					BOI FTINES		23/11/2023	LEGISLATIVO

Precisó que honrar el Heroico Colegio Militar es enaltecer el esfuerzo y dedicación de cada uno de los cadetes, protectores de la libertad e independencia del país que se entregan a la carrera de las armas. "Ustedes son el orgullo de nuestra nación, arriesgan sus vidas por proteger las nuestras. Es nuestro deber responder, protegiendo su bienestar y el de sus familias; por ello, hago llamado para legislar en beneficio de cada oficial que entrega su vida y lealtad a las filas del servicio militar".

Comisión de cortesía

Puestos de pie, diputadas y diputados escucharon el Himno del Heroico Colegio Militar, ejecutado con el acompañamiento de la Banda de Música del Ejército y de la Fuerza Aérea Mexicana. También, puestos de pie se entonó el Himno Nacional Mexicano.

Además, se dio lectura al decreto por el que se inscribe en Letras de Oro en el Muro de Honor del Salón de Sesiones de la Cámara de Diputados la leyenda: "2023, Año del Bicentenario del Heroico Colegio Militar", publicado en el Diario Oficial de la Federación el 4 de mayo de 2023.

La comisión de cortesía para recibir al secretario de la Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval, estuvo conformada por la diputada Mary Carmen Bernal Martínez (PT) y los diputados Rubén Ignacio Moreira Valdez (PRI), Hirepan Maya Martínez (Morena), Guillermo Octavio Huerta Ling (PAN), Javier Joaquín López Casarín (PVEM), Sergio Barrera Sepúlveda (MC), Francisco Javier Huacus Esquivel (PRD) y Carlos Iriarte Mercado (PRI).

En la sesión solemne, acudieron miembros del Heroico Colegio Militar, autoridades e invitados especiales.

Posteriormente, la secretaría de la Mesa Directiva leyó el acta de la sesión solemne, se puso a discusión y fue aprobada por el Pleno en votación económica.

